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Zona rural recebe 
atenção especial 
da Gestão Emanuel 
Pinheiro

Mauro diz não ter 
dúvida que Cel. 
Assis será eleito 
deputado federal
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Dos vereadores que são candidatos a 
deputado, JUCA DO GUARANÁ lidera a disputa

TRIBUNAL DE CONTAS

Novelli destaca ações em 
andamento e metas já 
cumpridas pela gestão

VENDA ILEGAL

Combate ao cigarro eletrônico é o 
foco das autoridades policiais de 
Mato Grosso

Entusiasta do papel de-
sempenhado pelo Tribu-
nal de Contas de Mato 
Grosso (TCE-MT) de ge-
rar de valor público para 
a sociedade, o presidente 
José Carlos Novelli fez 
questão de “prestar con-
tas” de sua gestão durante 
a abertura da capacitação 
sobre a Lei Geral de Pro-
teção de Dados (LGPD).

As autoridades policiais, 
juntamente com a Recei-
ta Federal, estão tentando 
combater a comerciali-
zação de cigarros eletrô-
nicos em Mato Grosso. 
Entre julho e agosto des-
te ano, já foram realiza-
das duas operações, com 
grandes apreensões nos 
comércios de algumas ci-
dades.

Um dos destaques trazidos por Novelli foi o curso inédito na 
modalidade Ensino a Distância (EAD) que será lançado nesta 
segunda-feira

No Shopping Popular foram apreendidos 90 volumes avaliados em aproximadamente R$ 2 
milhões em mercadorias proibidas
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Vereador Diego 
Guimarães 
(Republicanos)

Vereadora Edna 
Sampaio 
(PT)

Vereador 
Eduardo Magalhães  
(Republicanos)

Vereador Juarez 
Pereira Vidal  
(MDB)

Vereador Joelson 
F. do Amaral 
(PSB)

VEREADOR JUCA 
DO GUARANÁ 
FILHO  (MDB)

Dez vereadores da Câmara Municipal de Cuiabá colocaram seus nomes para 
a disputa eleitoral de outubro próximo. Buscam a vaga na Assembleia Leg-
islativa Juca do Guaraná Filho (MDB), Diego Guimarães (Republicanos), 
Marcos Paccola (ambos do Republicanos), Dilemário Alencar (Podemos), 

Edna Sampaio (PT) e Jefferson Siqueira (PSD). Já para deputado federal 
colocaram seus nomes à disposição dos eleitores os vereadores Juarez Vi-
dal (MDB), Joelson do Amaral (SD) e Eduardo Magalhães (Republica-
nos), enquanto Kássio Coelho (Patriota) disputa a senatoria.



A cena é corriqueira e repete-se aos mil-
hares, diariamente, nas cidades brasilei-
ras. Numa rotatória movimentada, uma 
mulher magra, modestamente trajada, se 
aproxima dos carros que estão em velo-
cidade reduzida. Porta um cartaz onde 
se lê: “Peço ajuda para comida. Tenho 
fome.”

A poucos metros estão crianças, também 
magras. Os motoristas seguem e alguns, 
logo adiante, ingressam em refinado mer-
cado que disponibiliza produtos importa-
dos de boa qualidade e muito caros. Por 
vezes, ao retornar, já não veem aquela 
mulher e crianças, se é que nelas atenta-
ram anteriormente.

A cena é um fragmento de nossa reali-
dade distópica. A fome, a desigualdade, a 
indiferença, a invisibilidade.

Outro dia, ao presenciá-la mais uma vez, 
recordei-me do meu amigo Betinho – 
Herbert de Souza, o irmão do Henfil da 
música O Bêbado e o Equilibrista, de 
João Bosco e Aldir Blanc, imortalizada 
na voz de Elis Regina.

Encontrei Betinho logo após o seu re-
torno ao Brasil com a anistia. Sua figura 
frágil, sua fala tranquila, seu olhar sereno 
e seu sorriso tímido foram para mim um 

espanto. Então era esse o “perigoso sub-
versivo” tão estigmatizado pelos esbirros 
da ditadura militar golpista de 1964?

Conhecendo-o, percebi o porquê do te-
mor que inspirava aos reacionários.

Sua força não vinha da compleição físi-
ca, do tom de voz, da habilidade retórica 
ou de um linguajar contundente. Vinha 
da argumentação clara, com palavras 
simples e dados precisos. Vinha da co-
erência das ideias e das propostas. E 
vinha da indignação com a injustiça, da 
insubmissão às mentiras, do inconform-
ismo com a fome e da irresignação com 
a indiferença.

Mesmo sendo de gerações com ex-
periências bem distintas, Betinho e eu 
nos tornamos amigos. Costumávamos 
almoçar regularmente num restaurante 
em Botafogo próximo à sede do IBASE, 
instituição que ele criou e liderou e que 
inspirou um sem-número de outras or-
ganizações da sociedade civil. Ali ouvi 
muitas análises, recebi alguns conselhos 
e aprendi com exemplos.
Betinho ensinou que não é preciso dis-
putar eleições ou filiar-se a um partido 
para exercer liderança política. E que 
transformar a sociedade é mais impor-
tante e bem mais difícil do que conqui-
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star mandatos ou fragmentos de poder. 
Ensinou que há causas que transcendem 
partidos, crenças ou ideologias. Basta um 
mínimo de sensibilidade humana e de 
solidariedade. A fome é uma dessas cau-
sas e é a mais urgente.

Sem nunca ter sido candidato, Betinho 
colocou o tema da fome em lugar de 
destaque no debate público brasileiro. 
Liderou a maior mobilização solidária 
da sociedade civil brasileira, tanto em 
número de voluntários como em número 
de assistidos.

A repercussão do trabalho da Ação da Ci-
dadania contra a Fome, a Miséria e pela 
Vida obrigou os governos a se mexerem e 
agir. Diversos programas foram criados e 
aperfeiçoados ao longo dos anos. A situa-
ção melhorou muito. O Brasil chegou a 
sair do Mapa da fome das Nações Uni-
das.

Mas agora a fome voltou. Está nas ro-
tatórias, nas esquinas, nas praças de nos-
sas cidades. Não vê quem não quer. E há 
muitos que não querem ver.

Em relação à fome, o Brasil retrocedeu 
décadas, como está retrocedendo em re-
lação a diversas políticas públicas e direi-
tos sociais e humanos.
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Precisamos de Betinhos

Em meio à polêmica sobre a vaci-
nação de crianças contra a Co-
vid-19, surge um novo alerta aos 
pais. A Sociedade Brasileira de 
Imunizações lançou a campanha 
Paralisia Infantil – a Ameaça Está 
de Volta, para estimular a adesão 
à campanha de vacinação contra a 
poliomielite, que está sendo real-
izada desde o dia 8 de agosto pelo 
Ministério da Saúde.

Porém mesmo com campanhas so-
bre a importância da vacinação há 
desencorajamento das pessoas em 
relação às vacinas, por conta de 

fake news que circulam em redes 
sociais e aplicativos de mensa-
gem. Essas informações errôneas 
têm prejudicado as campanhas de 
vacinação e comprometido a imu-
nização contra as doenças, princi-
palmente as crianças que são alvos 
fáceis sem a imunização adequa-
da, causando sequelas como paral-
isia ou levar até a morte.

O Brasil registra queda de cober-
turas vacinais desde 2015. No caso 
da poliomielite, a preocupação de 
pesquisadores é que o movimento 
de queda coincide com o ressurgi-

Por mais adesão à vacinação

Luiz Henrique Lima é professor e auditor 
substituto de conselheiro do TCE-MT.
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Jornalista: Valdemar Félix - DRT 1008/MT   -   Elloise Guedes DRT - 3060/MT

Como a presença de Betinho seria ne-
cessária hoje! Precisamos de sua voz. De 
sua indignação. De sua capacidade de per-
suasão e mobilização.

Precisamos sacudir o conformismo e agir. 
Nenhum brasileiro precisa passar fome. 
Nenhum brasileiro deve se acostumar e 
se conformar ou fingir não ver quando a 
fome está na sua esquina ou rotatória.

Precisamos de novos e muitos Betinhos. 
Sempre. Mas agora, talvez, mais do que 
nunca.

mento de casos em locais em que a 
doença já estava erradicada, como 
Estados Unidos, Malawi e Israel. 

No Brasil, o último caso confirma-
do foi em 1989.

A vacinação é de suma importân-
cia para todos porém para que essas 
doenças não façam mais vítimas 
é preciso que as fake news sejam 
combatidas e que o cidadão não 
caia nas mentiras que estão sendo 
veiculadas com o propósito de de-
sacreditar sobre a eficiência da 
vacina.

A infecção pelo poliovírus pode 
causar sequelas e levar à morte. 
Embora a maioria das pessoas que 
contrai o vírus não apresente sin-
tomas, as infecções podem levar 
à paralisia irreversível em algum 
dos membros, sendo as pernas 
acometidas com maior frequên-
cia. Não tem sentido qualquer 
desculpa que justifique ficar fora 
da vacinação.
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Emanuel Pinheiro entregou ponte no Assentamento Serra das Laranjeiras, beneficiando mais de 40 famílias

infraestrutura /  Redação
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Zona rural recebe 
atenção especial da 

Gestão Emanuel Pinheiro
A gestão Emanuel Pi-
nheiro não tem medi-
do esforços para aten-
der os moradores da 
zona rural, e uma das 
principais ações é fa-
cilitar a mobilidade, 
seja com a construção 
de pontes ou melhoria 
nas estradas que ligam 
essas comunidades 
com Cuiabá. 

Uma das localidades 
beneficiadas foi o lo-
teamento Quintas do 
Bandeira II, onde foi 
iniciada a construção 
de uma travessia de 
concreto.

Conforme o projeto ela-
borado e executado pela 
Secretaria Municipal de 
Obras Públicas, a tra-
vessia possui 2,5 metros 
de altura, 3 metros de 
largura e 10 de exten-
são, garantindo a segu-
rança necessária a todos 
os condutores que trafe-
gam pelo local.

Para o vice-prefeito e 
secretário de Obras Pú-
blicas, José Roberto 
Stopa, essa é mais uma 
ação que demonstra o 
olhar atento que a ges-
tão Emanuel Pinheiro 
tem em favor das regi-
ões mais afastadas.

“É preciso pensar em 
Cuiabá como um todo, 
desde ao centro até o 
campo, fazendo com 
que as famílias que lá 
vivem, tenham acesso à 

Prefeito diz que continuará trabalhando para atender os desejos que o povo realmente necessita, auxiliando e cuidando da população

infraestrutura, ilumina-
ção, programas sociais 
e muitos outros. É que 
assim estamos honran-
do o nosso compromis-
so aqui no Quintas do 
Bandeira II e em outras 
comunidades da zona 
rural”, externa Stopa.

Já o Assentamento Ser-
ra das Laranjeiras rece-
beu uma nova ponte de 
concreto, benefician-
do mais de 40 famílias 
que têm como fonte de 
subsistência principal, 
o manejo da agricultura 
familiar.

Ao entregar a ponte, no 
último dia 21 de agosto, 
Emanuel destacou os in-
vestimentos realizados 
pela Prefeitura de Cuia-
bá na zona rural, desde 
o setor de infraestrutura 
até a  iluminação, as-
segurando com que os 
recursos públicos che-
guem até aqueles que 
mais precisam.

“Vamos continuar tra-
balhando para atender 
os desejos que o povo 
realmente necessita, 
pois onde estiver uma 
família cuiabana, ali 
nós estaremos, auxi-
liando e cuidando da 
nossa gente. Queremos 
dar condições, incentivos 
para todos que aqui vi-
vem. Essa ponte de con-
creto é a maior demons-
tração daquilo que tenho 
comigo desde a minha 
primeira gestão: colocar 
aqueles que mais neces-
sitam como prioridade no 
orçamento do município. 

Cuiabá não é somente a área 
urbana, mas o povo do cam-
po também, que precisam ir 
até a capital, realizar o es-
coamento de suas produções 
com respeito e dignidade. 
Fui eleito para ser o prefei-
to de todos, sem exceções e 
assim vamos continuar até 
o último dia”, disse o gestor 
em seu discurso.

O vice-prefeito e secretá-
rio de Obras Públicas, José 
Roberto Stopa, adiantou al-

gumas das próximas ações 
que estão previstas para 
serem concretizadas, como 
por exemplo, a construção 
de uma estrada que ligará a 
comunidade a outras duas, 
sendo elas do Jordão e Coi-
varas.

“Somente neste ano e meio, 
essa é a quarta ponte de 
alvenaria que estamos en-
tregando, porém, tem mais 
boas notícias chegando. O 
prefeito Emanuel Pinheiro já 

nos autorizou a implantação 
de uma estrada que irá até o 
Jordão e Coivaras, um tre-
cho de mais de cinco quilô-
metros que será aberto aqui. 

Isso apenas reforça que a 
zona rural estará muito me-
lhor em 2024 do que em 
2016. Vocês podem ter cer-
teza que em breve vamos 
estar aqui novamente, tra-
balhando cada vez mais”, 
declarou.
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VENDA ILEGAL / Elloise Guedes

Combate ao cigarro eletrônico é o foco 
das autoridades policiais de Mato Grosso

As autoridades policiais, juntamente com 
a Receita Federal, estão tentando combater 
a comercialização de cigarros eletrônicos 
em Mato Grosso. Entre julho e agosto deste 
ano, já foram realizadas duas operações, com 
grandes apreensões nos comércios de algumas 
cidades. Desde 2009, os cigarros eletrônicos e 
seus acessórios têm importação e comercia-
lização proibidas por força da Resolução da 
Diretoria Colegiada (RDC) nº 46, de 28 de 
agosto de 2009, da Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa).

Em julho, a diretoria colegiada da Anvisa 
decidiu manter a proibição dos cigarros ele-
trônicos, por votação unânime. Os diretores 
da agência analisaram o Relatório de Análi-
se de Impacto Regulatório (AIR), que trouxe 
dados reunidos pela equipe técnica da Anvisa 
sobre o uso desse tipo de cigarros, incluindo 
os impactos à saúde, a toxicidade e o posicio-
namento de organizações internacionais sobre 
o tema.

Na capital mato-grossense, no Shopping Po-
pular foram apreendidos 90 volumes avalia-
dos em aproximadamente R$ 2 milhões em 
mercadorias proibidas. A operação de comba-
te foi realizada no dia 13 de julho, deflagrada 
pela Receita Federal em ação conjunta com a 
Polícia Rodoviária Feral (PRF).

No dia 25 de agosto, uma outra operação foi 
realizada pela Polícia Federal, em ação con-
junta com Receita Federal do Brasil. Denomi-
nada ‘Operação Evali’, oito mandados de bus-
ca e apreensão foram cumpridos no município 
de Rondonópolis (a 218 km de Cuiabá), sendo 
no Shopping Popular da cidade e em algumas 
residências.

As investigações apontaram a comercializa-
ção ilegal de produtos de origem estrangeira, 
trazidos, principalmente, de Pedro Juan Ca-
ballero/Paraguai, através da malha rodoviária, 
à cidade sul mato-grossense. O nome da ope-
ração EVALI é alusão a uma lesão pulmonar 
associada ao uso de cigarro eletrônico, sendo 
descrita pela primeira vez em 2019, nos Esta-
dos Unidos, em usuários de vaping.

Desde 2009, os cigarros eletrônicos e seus acessórios têm importação e comercialização 
proibidas por força da Resolução da Diretoria Colegiada da Anvisa
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O cigarro eletrônico virou uma febre em várias cidades, nos 
últimos anos. Muitos jovens, adultos e adolescentes fazem o 
uso do dispositivo em shows, festas, bares e até mesmo nas 
escolas. O vape, pen drive ou pod, como são mais conheci-
dos, deixa uma fumaça branca e densa, com aromas variados, 
o que diferencia dos cigarros comuns.

Pesquisas de especialistas apontam que o equipamento é mui-
to prejudicial à saúde, pois gera partículas ultrafinas que con-
seguem ultrapassar as barreiras dos alvéolos pulmonares e 
assim, chegam na corrente sanguínea, fazendo o corpo reagir 
com uma inflamação. Existe uma doença pulmonar específi-
ca causada pelo cigarro eletrônico, chamada Evali. 

Nos EUA houve uma epidemia da doença entre os jovens 
de até 35 anos. No Brasil já existem casos diagnosticados.
Para o médico pneumologista, Rodrigo Santiago, o cigarro 
eletrônico é muito prejudicial a saúde. O especialista expli-
cou que o dispositivo pode ser mais grave do que o cigarro 
convencional.

“Faz muito mal à saúde, potencialmente poder até pior que o 
cigarro convencional.  O cigarro eletrônico ele está na moda, 
ele é bonito de se olhar, pode ser discreto como um pen drive 
e o vapor é algo agradável de se cheirar, diferente do cigarro 
convencional. Isso pode estar trazendo os jovens a cair nessa 
armadilha”, explicou o médico.

No Shopping Popular foram apreendidos 90 volumes avaliados em aproximadamente R$ 2 milhões em mer-
cadorias proibidas

O QUE DIZEM OS ESPECIALISTAS DA SAÚDE:



Eleições 2022  /  Valdemar Félix
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Mauro diz não ter dúvida que Cel. 
Assis será eleito deputado federal

O governador Mau-
ro Mendes (União 
Brasil) disse não ter 
nenhuma dúvida de 
que o coronel Jonildo 
José de Assis (União 
Brasil) será eleito 
deputado federal. A 
afirmação ocorreu 
na semana passa-
da, quando houve o 
lançamento da cam-
panha do ex-coman-
dante da Polícia Mili-
tar, no bairro Jardim 
Glória 1, em Várzea 
Grande. Além da pre-
sença de Mauro Men-
des, o ato contou com 
a do senador Jayme 
Campos (UB), de seis 
candidatos a deputa-
do estadual e mais de 
1500 pessoas.

“Hoje como gover-
nador estou aqui 
porque você aceitou 
esse grande desafio, 
esse compromisso 
de se colocar como 
candidato a deputado 
federal. E eu, como 
governador desse Es-
tado, conhecendo um 
pouquinho de políti-
ca, não tenho dúvida 
nenhuma que Assis 
será o nosso próximo 
deputado federal de 
Mato Grosso, porque 
o União Brasil vai 
fazer dois deputados 
federais, e o Assis 
seguramente será o 
nosso deputado fede-
ral para representar o 
Estado de Mato Gros-
so”, discursou Men-
des, sendo ovaciona-
do pela plateia.

Governador participou do lançamento da campanha eleitoral de Coronel Assis, na semana passada, em Várzea Grande
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Mauro pontuou que 
Assis, se eleito, será 
muito importante o ce-
nário político do Esta-
do e do país. “Vimos o 
que você fez pela Po-
lícia Militar de Mato 
Grosso. Estamos trans-
formando a seguran-
ça pública. E Coronel 
Assis vai representar 
muito bem cada mato-
-grossense no Con-
gresso Nacional”, falou 
o governador.

Já o candidato ressal-
tou que a campanha 
é uma caminhada cí-
vica, patriótica que 
visa honrar e levar 
aos quatro cantos de 
Mato Grosso o maior 
símbolo, que é ban-
deira do Brasil, e que 
ele estará a postos 
para contribuir com 
o desenvolvimento 
dos municípios mato-
-grossenses, garan-
tindo que trabalha-

rá em conjunto com 
os representantes no 
Congresso Nacional, 
na Assembleia Legis-
lativa e no Governo 
do Estado.

Coronel Assis ainda 
lembrou que Mauro 
Mendes fez grandes 
avanços em quatro 
anos, no setor da se-
gurança pública. Des-
tacou que foram qua-
se R$ 300 milhões de 

investimentos em
reestruturação, aqui-
sição de armamentos 
modernos, viaturas, 
novas tecnologias e 
instalações para a 
PMMT.

“Agradeço ao gover-
nador Mauro Mendes 
pelo convite para essa 
nossa missão. Eu con-
sidero uma verdadeira 
guerra pela seguran-
ça e fico honrado em 

“Conhecendo um pouquinho de política, não tenho dúvida nenhuma que Assis será o nosso próximo deputado federal”, destacou 
Mendes

servir meu Estado e 
o meu povo mais uma 
vez. Um Brasil e um 
Mato Grosso mais 
seguros são minha 
prioridade, precisa-
mos acabar com a 
impunidade no nosso 
país. 

Estou com Mauro 
Mendes e o presiden-
te Bolsonaro nesta 
luta”, afirmou Coro-
nel Assis.
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cuiaba.mt.gov.br

C U I A B Á
P R A  F R E N T E,
C U I D A N D O
D A  G E N T E.

O projeto social Mulheres em Ação já realizou mais de 10 mil atendimentos 
em mais de 50 serviços diferentes, promovendo cidadania em toda a cidade.

Além dele, o programa Qualifica Mulher, de capacitação profissional, 
também está levando mais oportunidades para as cuiabanas.

E com o Espaço de Acolhimento no HMC, a prefeitura está garantido 
mais segurança e apoio para vítimas de violência.

Com tantas iniciativas de políticas públicas, Cuiabá é a capital
que mais cuida das mulheres no Brasil!

CUIABÁCUIABÁ
SEGUE EMSEGUE EM

NO AMPARO
ÀS MULHERESNO AMPARO
ÀS MULHERES
FRENTEFRENTE

A VIDA 
DE MILHARES 
DE CUIABANAS 
ESTÁ MUDANDO 
PARA MELHOR
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Novelli destaca ações em 
andamento e metas já 
cumpridas pela gestão

Entusiasta do papel de-
sempenhado pelo Tribu-
nal de Contas de Mato 
Grosso (TCE-MT) de ge-
rar de valor público para 
a sociedade, o presidente 
José Carlos Novelli fez 
questão de “prestar con-
tas” de sua gestão durante 
a abertura da capacitação 
sobre a Lei Geral de Pro-
teção de Dados (LGPD), 
realizada na Escola Supe-
rior de Contas na última 
quarta-feira (24).

Por meio de mensagem 
lida pelo supervisor da 
Escola, conselheiro Wal-
dir Júlio Teis, o presidente 
destacou inúmeras ações 
em andamento no TCE-
-MT, envolvendo cada 
um dos conselheiros, 
bem como elencou metas 
traçadas no planejamen-
to estratégico do biênio 
2022/2023 e alcançadas 
já nos primeiros oito me-
ses de gestão.

GPE

Na oportunidade, Novelli 
destacou o Programa de 
Apoio ao Gerenciamento 
do Planejamento Estraté-
gico dos Municípios de 
Mato Grosso (GPE), que 
tem o objetivo de inserir 
a cultura do planejamen-
to estratégico e as prá-
ticas da boa governança 
na gestão pública muni-
cipal, abrangendo os 141 
municípios do estado no 
período de 2022 e 2023. 
O primeiro workshop do 
programa foi realizado 
nesta terça e quarta-feira 
com o grupo das primei-
ras 21 prefeituras adesas.

O presidente da Corte de Contas destacou inúmeras ações em andamento no TCE-MT, envolvendo cada um dos conselheiros

Um dos destaques trazidos por Novelli foi o curso inédito na modalidade Ensino a Distância (EAD) que será lançado nesta 
segunda-feira

“Em paralelo, estamos 
capacitando dois servi-
dores da administração 
pública municipal com 
foco no planejamento, em 
nível de pós-graduação. 
Essa ação vem ao encon-
tro da nova visão estra-
tégica adotada no nosso 
plano de gestão e no pla-
nejamento estratégico de 
longo prazo do TCE-MT, 
de colaborar para que a 
administração pública 
municipal de Mato Gros-
so seja referência em qua-
lidade de gestão e presta-
ção de bons serviços ao 
cidadão”, ressaltou o pre-
sidente, acrescentando 
que em outubro de 2023 
pretende entregar os 141 
planos estratégicos muni-
cipais e os 242 diplomas 
de técnicos de planeja-
mento aos servidores.

Plenário Virtual

Outro destaque da men-
sagem de Novelli foi a 
inauguração da nova 
plataforma do Plenário 
Virtual do TCE-MT, re-
alizada no último dia 1°. 
“Essa plataforma é capaz 
de alcançar todos os tipos 
de processos e de qual-
quer complexidade. Uma 
ferramenta moderna, que 
vai ampliar a nossa ca-
pacidade de julgamento 
e reduzir o estoque de 
processos. Isso faz parte 
do nosso objetivo estra-
tégico de aprimorar os 
procedimentos do contro-
le externo, que é a nossa 
atividade fim, e de pres-
tar bons serviços jurisdi-
cionais. É mais uma meta 
de gestão cumprida”.

Interage TCE 22
O presidente também 
pontuou a conclusão do 
primeiro ciclo do Intera-
ge TCE 22, com a reali-
zação da sexta edição na 
quinta-feira (25), desta 
vez sob a liderança do 
conselheiro Gonçalo Do-
mingos de Campos Neto. 
“Por meio do Interage, 
cada conselheiro reúne 
os municípios que lhe são 
jurisdicionados para um 

diálogo republicano com 
sua equipe de gabinete e 
a secretaria de controle 
externo de sua relatoria. 
São apontadas e discuti-
das as principais irregu-
laridades identificadas 
nas prestações de contas. 
As equipes municipais 
são orientadas. É um de-
bate franco, com propósi-
to de corrigir os erros e 
melhorar a qualidade da 
gestão pública.

Ouvidoria para Todos
Outro destaque trazido 
por Novelli foi o curso 
inédito na modalida-
de Ensino a Distância 
(EAD) que será lançado 
nesta segunda-feira (29), 
como parte integrante do 
projeto Ouvidoria para 
Todos, para capacitação 
de servidores e colabora-
dores das ouvidorias de 
órgãos públicos munici-
pais e estaduais.

SNJur

Outra meta de gestão já 
cumprida e elencada na 
mensagem foi a entre-
ga, pela Secretaria de 
Normas e Jurisprudên-
cia (SNJur) do TCE-MT, 
sob supervisão do conse-
lheiro Valter Albano, do 
novo Regimento Interno 
do Tribunal de Contas, já 
aprovado pelo Plenário.



eleições / Redação

TRE disponibiliza sistema para consulta de mesários
O Tribunal Regional Eleitoral 
de Mato Grosso (TRE-MT) 
disponibilizou um sistema para 
consulta de mesários que foram 
convocados para trabalhar nas 
Eleições 2022.

A convocação dos mesários 
pode ser feita por e-mail, via 
oficial de Justiça e também pelo 
whatsApp. 

Conforme Gilvan Oliveira, co-
ordenador de educação e de-
senvolvimento do TRE, o ide-
al é que o convocado acesse o 
site do Tribunal (ter-mt.jus.br) 
e confira se de fato foi convo-
cado.

Além de confirmar se foi con-
vocado, o eleitor tem acesso às 
informações de onde atuará e 

qual função desempenhará no 
dia do pleito, no dia 02 de outu-
bro, em primeiro turno, e 30 de 
outubro, em eventual segundo 
turno.

Gilvan explica que cada zona 
eleitoral definirá seu calendá-
rio para fazer o treinamento dos 
mesários, que é feito de diver-
sas formas, sendo que na carta 
de convocação já há a orienta-
ção quanto a esse treinamento, 
que pode ser tanto presencial, 
via ambiente virtual de apren-
dizagem do TSE ou aplicativo, 
sendo que isso fica a critério de 
cada zona eleitoral.

Além de prestar um serviço à 
democracia e ao país, os me-
sários também contarão com 
as seguintes vantagens:  ser 
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A convocação dos mesários pode ser feita por e-mail, via oficial de Justiça e também pelo whatsApp

mesário pode contar como ho-
ras complementares em cursos 
universitários (consulte o TRE 
do seu estado, para ver se esse 
benefício se aplica a você); em 
caso de empate em concurso 
público, pode ter vantagem para 
o desempate (se estiver previs-
to no edital); no dia da eleição, 
recebe auxílio-alimentação no 
valor máximo de R$ 45,00 (Por-
taria TSE nº 399, de 27 de abril 
de 2022); tem direito a dois dias 
de folga por cada dia trabalha-
do e ao concluir o treinamento, 
sem perder o salário. 

É importante destacar que as 
folgas devem ser negociadas 
com a empresa, o órgão ou a 
instituição na qual a mesária ou 
o mesário trabalhava na época 
da eleição.

Cada zona eleitoral definirá seu calendário para fazer 
o treinamento dos mesários
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EM VERA / Da Redação

Vereador de primeiro 
mandato se destaca por 

ações sociais

Formado em Letras e Arquitetura, o vereador 
Paulo Henrique (PDT), tem se destacado na ci-
dade de Vera (458 km ao Norte de Cuiabá).

Apesar de não se sentir anteriormente em um 
perfil político, o vereador ficou na eleição passa-
da no terceiro lugar de parlamentar mais votado.

Isso tudo devido a um trabalho que ele já vinha 
realizando como professor e arquiteto na cidade. 
Paulo desenvolveu vários projetos na arquitetura 
para melhorar a estrutura da cidade, além disso, 
todos os sábados ele servia o famoso sopão para 
as famílias que vivem em situação de vulnerabi-
lidade social.

Os serviços prestados fizeram com que os mo-
radores o incentivassem a entrar no meio políti-
co. Paulo contou à reportagem que nunca tinha 
se visto no meio político, já que ele assim como 
muitas pessoas desacreditam do meio.

Mas, devido aos trabalhos e um dia na volta para 
casa em um assentamento onde mora sem ener-
gia elétrica na rua, uma criança quase foi atrope-
lada por um motociclista.

Diante da situação, ele se enfureceu e passou a 
ir todos os dias na Prefeitura da cidade cobrar 
meios do prefeito para que mobilizasse o serviço 
de energia elétrica nas ruas do assentamento.

Após várias tentativas ele conseguiu que as ruas 
fossem iluminadas. Por conta disso, ele conquis-
tou os moradores do local, que passaram dia e 
noite o incentivando para disputar sua primeira 
eleição.

Antes mesmo de se eleger, Paulo conta que já 
era chamado nas ruas como “meu vereador”, 
por ter em seu perfil além do caráter uma pes-
soa de bom relacionamento e ajudante das pes-
soas.

Após a política, ele precisou abrir mão de dar 
aulas. Foram mais de 25 anos sendo professor 
e trabalhando como arquiteto, porém ele preci-
sou fazer isso para se dedicar como vereador e 
ainda como arquiteto.

Na cidade ele foi eleito com 316, já que por ser 
cidade do interior, os votos para eleger alguém 
normalmente são menores.

Além disso, o salário de vereador na cidade 
também não é atraente. Como professor, ele 
ganhava bem mais, mas como foi eleito ele 
disse que foi para as ruas fazer a vontade do 
povo.  Um dos projetos aprovado na cidade foi 

 Paulo desenvolveu vários projetos na arquitetura para melhorar a estrutura da cidade
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anteriormente em um 
perfil político, o vereador 
ficou na eleição passada 
no terceiro lugar de 
parlamentar mais votado

o de proibir as pessoas de mudar o nome dos 
órgãos públicos.

“Na realidade, quando você faz uma obra públi-
ca você coloca o nome de uma pessoa que já fa-
leceu homenageando a família e ela, e, isso, fica 
registrado. Daí depois vem outra pessoa e quer 
mudar nome para fazer politicagem e homenage-
ar outra pessoa ou simplesmente mudar o nome 
e isso é errado. Então mudamos isso. Fora isso, 
já fiz indicações para colocar alambrado na ci-
dade, parquinhos e até mesmo a indicação para 
construção de um novo cemitério. E, nas ruas, 
eu busco fiscalizar as ações e também ouvir as 
pessoas para que todos os anseios ou pelo me-
nos a metade deles sejam resolvidos porque isso 
muda a vida das pessoas. E, aqui apesar de ser 
uma cidade pequena, temos feito muitas coisas 
e essa gestão é a gestão da Câmara Municipal 
mais unidade que já teve em toda a história do 
município”, finaliza.
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Dos vereadores que são 
candidatos a deputado, Juca 
do Guaraná lidera a disputa

Dez vereadores da Câmara Municipal de Cuiabá colo-
caram seus nomes para a disputa eleitoral de outubro 
próximo. Buscam a vaga na Assembleia Legislativa 
Juca do Guaraná Filho (MDB), Diego Guimarães (Re-
publicanos), Marcos Paccola (ambos do Republicanos), 
Dilemário Alencar (Podemos), Edna Sampaio (PT) e 
Jefferson Siqueira (PSD). Já para deputado federal co-
locaram seus nomes à disposição dos eleitores os vere-
adores Juarez Vidal (MDB), Joelson do Amaral (SD) e 
Eduardo Magalhães (Republicanos), enquanto Kássio 
Coelho (Patriota) disputa a senatoria.

Pela estrutura de campanha, bem como as mudanças 
na regra eleitoral, que tornaram a eleição proporcio-
nal mais acirrada, analistas apontam que apenas Juca 
do Guaraná Filho têm chances reais de vitória, sempre 
aparecendo em destaque nas pesquisas de intenção de 
voto. 

Outros nomes, embora também pontuem, terão difi-
culdades para conseguir a vitória nas urnas, principal-
mente por ser uma eleição estadual, que requer boa 
estrutura de divulgação do nome, sendo que poucos 
são conhecidos no interior e a Baixada Cuiabana tem 
uma inflação de candidatos.

Nos municípios que compõem a Baixada, os nomes 

Dez vereadores disputam as eleições gerais, sendo seis para deputado estadual, três para federal e um para senador

Juca do Guaraná Filho vem demonstrando grande capilaridade eleitoral e é apontado com grandes chances de vitória em outubro

que têm sobressaído nas amos-
tragens eleitorais para a As-
sembleia Legislativa são, além 
de Juca, os deputados Eduardo 
Botelho (União Brasil), Janaina 
Riva (MDB) Elizeu Nascimento 
(PL), Wilson Santos (PSD), Lúdio 
Cabral (PT), Max Russi (PSB), 
João Batista (PP), que buscam a 
reeleição e tem forte estrutura de 
campanha, enquanto para federal 
aparecem os deputado Emanuel 
Pinheiro Neto, o Emanuelzinho 
(MDB), Fábio Garcia (União Bra-
sil), José Medeiros (PL), Coronel 
Assis (União Brasil), Rosa Neide 
(PT), Carlos Bezerra (MDB), Gi-
sela Simona (União Brasil) e ou-
tros, dando pouca margem de vo-
tos para os vereadores cuiabanos.

O favoritismo de Juca se justifica 
pelo início da campanha eleitoral, 
quando demonstrou capilarida-
de, angariando apoios e reunindo 
grande participação popular em 
suas reuniões nos municípios da 

Baixada. Um dos exemplos foi sua 
participação no encontro das lide-
ranças religiosas da igreja ‘Só o Se-
nhor é Deus’, quando mais de 300 
obreiros hipotecaram apoio à candi-
datura do emedebista.

Em Várzea Grande, o candidato 
recebeu o apoio do vereador Ícaro 
Reveles (PDT), além do empresá-
rio Ezaltino Metelo, de Jajah Neves, 
dentre outras lideranças locais.

“Temos um compromisso com Vár-
zea Grande. Nós vamos olhar com 
carinho para essa cidade. Há muito 
tempo não temos um deputado que 
assuma Várzea Grande como se fos-
se a sua cidade, mas eu vou assumir 
com seu apoio”, garantiu Juca du-
rante a reunião em VG.

Vale destacar que nas últimas elei-
ções gerais, apenas dois vereadores 
conseguiram se eleger para deputa-
do estadual, sendo eles Elizeu Nas-
cimento e Paulo Araújo.
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Meus olhos não me enganam, 
pois, eu vi, não foi alguem 
que me disse! A campaha do 
candidato Juca do Guaraná 
contem o maior número de 
apoiadores influentes em 
Cuiabá, digo em Cuiabá 
porque não investigo muito 
pelo interior. 

...E por falar em VER, eu 
nunca mais vi e nem ouvi 
falar daquele vereador 
carequinha, como é mesmo o 
nome dele ?

Um nome de uma coligação 
nunca havia feito tanto 
sentido em Mato Grosso. 
Estou falando da coligação da 
candidata ao Governo, Márcia 
Pinheiro, da coligação “Para 
Cuidar das Pessoas”. 

SOBE

DESCE
A Polícia Federal 
cumpriu  nessa semana 
um mandado de busca 
e apreensão na casa 
de um investigado 
pela prática de 
armazenamento e 
compartilhamento 
de imagens e vídeos 
contendo cenas de 
abuso e exploração 
sexual infantil.

O prefeito Emanuel 
Pinheiro entregou 
recentemente a 
revitalização do 
monumento que 
representa a Brazuca, 
bola utilizada na Copa 
do Mundo de 2014. 
Após passar por um 
completo processo de 
restauração, a réplica 
será instalada na área 
externa do Estádio 
Eurico Gaspar Dutra, o 
Dutrinha.

Quem ousou 
conquistar e saiu 
pra lutar, chegou 
mais longe!

REFLEXÕES

curtas

Charlie Brown Jr

 Gratidão é o sentimento mais nobre do ser humano. É importante reconhecer 
quando alguém presta um ótimo serviço em nosso meio, por isso sou grato aos irmãos 
Jayme e Júlio Campos, duas grandes lideranças de Mato Grosso e do Brasil.
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Parque Mãe Bonifácia

Personagem fictício que escreve inspirado em 
acontecimentos reais ou não... *Conteúdo de cunho de entretenimento

BOLÃO
Circula nos corredores da 
ALMT um ‘bolão’ para 
acertar qual deputado não 
conseguirá ser reeleito. 
Lógico que eu não fiquei de 
fora. Eu apostei no..., na 
próxima coluna eu conto!
 

AUDI 
Vida de detetive pobre não 
é fácil. Fui contratado para 
vigiar de perto uma ricaça 
que não sai lá do Manso. 
Ela vai de Audi e eu vou 
atrás com meu Chevette.

PARQUES 
Eu frequento muitos lugares 
com belos parques. Fiz uma 
lista com os melhores. 
 
1. Parque Mãe Bonifácia  
2. Parque das Águas Seo Fiote  
3. Parque Tia Nair  
4. Cachoeirinha dos Namorados  
5. Parque Massairo Okamura  
6. Parque da Família  
7. Balneário Santana  
8. Parque Zé Bolo Flô

SherlockCuiabano
i n v e s t i g u e i


